
Acta Sesión 111° 

Comisión de Expertos para la Regulación de Aranceles 

 

 

En Santiago de Chile, a 25 de noviembre de 2021, vía videoconferencia, se realizó la sesión 

N° 111 de la Comisión de Expertos para la Regulación de Aranceles, con la asistencia de los 

siguientes integrantes: doña Geraldine González Santibáñez, quien preside la reunión, junto 

a don Carlos Christian Bate Trippel, don Agustín de la Cuesta Whittle, don Tomás Flores 

Jaña, don Alfonso Muga Naredo, don José Miguel Salazar Zegers y don Marcelo Villena 

Chamorro. 

Participa el asesor jurídico de la Comisión, don Cristian Romero Cocuy. 

 

Siendo las 15.30 horas se inicia la reunión: 

 

I. Cuenta 

 

La Presidente menciona que, según lo informado desde la Subsecretaría de Educación 

Superior, fue aprobada la glosa de la Ley de Presupuestos del Sector Público para el año 

2022, que contiene la provisión de gastos para el funcionamiento de la Comisión el próximo 

año.  

A propósito de ello, y a fin de analizar las tareas a desarrollar en los próximos meses, se 

acuerda invitar al señor Subsecretario de Educación Superior, don Juan Eduardo Vargas, a 

asistir a una próxima sesión de la Comisión.  

 

Por su parte, el Comisionado señor Agustín de la Cuesta informa que ha comenzado a 

prestar servicios en la Universidad San Sebastián, a cargo de un proyecto de educación 

técnico profesional. 

Los comisionados lo congratulan por su nueva actividad y le desean éxito en dicha labor. 

 

II. Temas de estudio 

 

Se continúa con la discusión iniciada en la sesión pasada, a propósito de consensuar ciertos 

contenidos de permitan reexaminar el marco metodológico con vistas a futuros ejercicios 

de fijación de aranceles. 

La discusión se centra en los principios involucrados en el proceso, intercambiándose 

observaciones y comentarios entre los comisionados a propósito del alcance e implicancias 

de éstos. 

 



III. Aspectos procedimentales  

 

En relación con los análisis realizados por los comisionados a propósito de ciertos aspectos 

procedimentales relevantes del primer proceso de regulación de aranceles, se conoce una 

presentación preparada por el asesor jurídico, señor Romero, en la cual se ofrece un 

resumen de las materias tratadas. 

Los comisionados realizan observaciones y plantean comentarios a propósito de la 

información entregada, discutiéndose el alcance final con que se abordará toda esta 

materia. 

 

IV. Próxima sesión 

 

Se fija la próxima sesión para el 9 de diciembre a las 15.30 horas, sujeto a confirmación de 

la disponibilidad del Subsecretario de asistir a una sesión en una fecha previa. 

 

 

Sin otros temas que discutir, se pone término a la reunión siendo las 18.00 horas.  

 

 

 

La Presidente firma la presente acta mediante firma electrónica, dando fe que su contenido 

refleja fielmente el texto aprobado por los comisionados. 
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